

BIMESTRIEL N°685

**ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE RUEIL-NANTERRE** 

Décembre 2023

#### L'édito du pasteur

#### Une lumière dans la nuit

« Le peuple qui marche dans les ténèbres a vu une grande lumière », annonçait le prophète Esaïe quelques siècles avant Jésus. À cette époque, il s'agissait pour le peuple d'Israël de retrouver une espérance, après des décennies de guerre, d'exil et de malheurs. Il s'agissait d'oser écouter une parole encourageante, au milieu de tant d'autres discours désabusés. À cette époque, c'est par une parole venue de Dieu, et exprimée par la bouche d'un prophète, qu'il s'agissait de retrouver enfin un peu de clarté, au-milieu de l'obscurité d'un monde sans pitié.

Tout cela, c'était il y a bien longtemps... Mais est-ce si éloigné de nous, au fond ? Ne vivons-nous pas nous aussi dans un monde assombri par des guerres, des exils et des déracinements douloureux, des crises et des malheurs de toutes sortes ? Ou trouvons-nous alors une parole de réconfort, d'encouragement, et même d'espérance, qui sera porteuse pour nous d'une clarté vraiment bienfaisante ?



« Je suis la lumière du monde », disait Jésus dans l'évangile de Jean. Certes il a éclairé le chemin de bien des personnes qui l'ont rencontré il y a deux mille ans... mais il est encore lumière aujourd'hui, et il le sera encore demain, pour tous ceux qui oseront tourner les yeux vers lui et tendre l'oreille à sa parole de vie : une parole qui encourage, réconforte et relève ; une parole puissante sous son apparence fragile, depuis la crèche et jusqu'à la résurrection.

Si Dieu est venu jusqu'à nous en Jésus-Christ, alors les nuits de ce monde ne seront plus jamais totales, car comme le disait encore l'évangile de Jean, « la lumière a brillé dans les ténèbres et les ténèbres ne l'ont pas arrêtée! »

Etienne Rufenacht

## Samedi 2 et samedi 9 décembre à 14h30

Préparation de la fête de l'Avent, au temple

Dimanche 3 décembre 17h
Concert des Amis de
l'orgue, au temple

*en marche vers Noël* Consort de flûtes et orgue

avec l'ensemble "les bois sonnants"

Dimanche 10 Décembre KT4 et fête de l'Avent journée d'offrande Repas paroissial (cf. p. 4)

#### Dimanche 24 Décembre

Pas de culte le matin Veillée de Noël à 19h au temple de Suresnes 3 av. d'Estournelles de Constant

Lundi 25 Décembre

Culte de Noël à 10h30 au temple de Rueil 32 rue Molière

#### Vie de la Paroisse

#### Echos des conseils presbytéraux des 3 octobre et 7 novembre 2023

Introduite par une prière, la première partie du CP d'octobre fut consacrée à la préparation de notre premier Forum des activités paroissiales. Lors de la deuxième heure, après avoir échangé les nouvelles paroissiales, nous avons fait le point sur le renouvellement du Conseil puis nous sommes revenus sur les moments importants passés (Journées du patrimoine, gouter Fil d'argent, lancement de l'année KT, publication au Journal officiel de nos nouveaux statuts). Une fois évoqué les finances et quelques événements à venir, le CP s'est achevé à 23h par une méditation d'Albert Boum sur l'entretien de Jésus et Nicodème (Jn 3, 16-18) : Dieu nous aime tous et le manifeste par l'envoi de son fils unique, acte totalement gratuit ayant pour but de donner la vie éternelle à celui qui croit en Lui.

Le CP de novembre a débuté par une médiation d'Hélène Haering sur le psaume 33 qui évoque la justice et la droiture du Dieu créateur face à la faiblesse de toute créature appelée à mettre son espérance en Lui. Après avoir dressé le bilan du Forum du 15/10, nous avons préparé le **CP spécial du 14/11** destiné à présenter notre démarche d'accueil et de rénovation des locaux aux représentants de la Région. Son président, Samuel Amédro, est sorti enthousiasmé de cette rencontre, vantant le fait que notre projet est ancré spirituellement et communautairement. Après avoir évoqué diverses nouvelles paroissiales, nous avons abordé les finances (et notamment la remise en état du chauffage) puis passé en revue le calendrier des mois à venir (cérémonies du 11/11, fête de l'Avent, retraite, etc.). Le conseil s'est achevé à 23h par le chant du cantique 230, *Oh ! Parlemoi, Seigneur*.

Gérard Petitjean

#### Le mot du trésorier

Nous vous avons adressé un mail le **12 novembre** pour vous informer du niveau des dons nominatifs reçus à cette date : **33 600 €**, soit 66 % du budget fixé à 51 000 €. Vous avez été plusieurs à répondre à cet appel et nous vous **en remercions chaleureusement.** 

nous vous chi remerolonis chalcareasement.					
Offrandes au 20 novembre	Budget	Réalisé	% réalisé	A réaliser	
Offrandes régulières nominatives	51 000	35 600	70 %	15 400	
Offrandes régulières anonymes	12 000	10 100	84 %	1 900	
Offrandes occasionnelles	5 050	4 750	94 %		

Le montant des collectes (offrandes anonymes) est conforme aux prévisions. Le montant des offrandes régulières nominatives a progressé et atteint 70 %. C'est un signe d'encouragement, même si le pourcentage réalisé à cette époque de l'année est habituellement de 75 %.

Il reste un mois et la dernière journée d'offrande le 10 décembre pour atteindre le budget des offrandes nominatives.

Nous savons compter sur votre engagement et **nous vous remercions pour votre contribution présente et à venir** à la vie de notre église

« Notre Dieu pourvoira à tous nos besoins selon sa richesse, avec gloire, en Jésus Christ. » (Phil.47, v.16)

Christian Lekime

#### Dans nos familles

Un service d'action de grâce a eu lieu le 12 octobre dernier au crématorium de Nanterre pour Bernard Clavelier, décédé du Covid à l'âge de 89 ans.

La famille Rajery a été frappée par **le décès de Rivo Rajery** (frère de Naïna) survenu le 19 octobre dernier. Ses obsèques ont eu lieu à Toulouse où il résidait. Que la famille éprouvée trouve ici l'expression de nos sincères condoléances

Nous avons l'immense tristesse d'annoncer le **décès accidentel de Gérard Kueffer et de son épouse Claire** (61 et 60 ans), vendredi 27 octobre dernier dans l'Aveyron. Les obsèques ont eu lieu jeudi 2 novembre à Coussergues en Aveyron, où ils avaient leur résidence secondaire familiale. Gérard et Claire étaient généreux et tournés vers les autres ; Gérard manifestait sa foi au travers de ses nombreux engagements dans la transition écologique, et Claire était en charge de l'animation des résidents en Ehpad sur Rueil. Toutes nos pensées vont à leurs enfants Mathilde et Guillaume que nous assurons de tout notre soutien fraternel.

#### Nous nous réjouissons des naissances de :

- Théodore, 8 eme enfant d'Egide et Laetitia Brunet, tout début octobre
- Marthe, fille d'Olivier et Lucie Guivarch, le 18 octobre
- Yezaya fils de Philippe et 3ème petit-fils de Bernard et Claude Schaer, le 22 octobre.

« L'Éternel vous multipliera ses faveurs, A vous et à vos enfants. » (Ps.115, v.14)

#### Vie de la Paroisse

#### Premier forum des activités paroissiales : une formule à rééditer !



Nous avons inauguré le dimanche 15 octobre, une nouvelle formule que nous avons appelée le Forum des activités paroissiales. Il s'est agi de proposer à l'ensemble des responsables de groupes et commissions d'organiser un stand permettant de présenter des activités, avec sur place des objets et des réalisations concrètes pour que les paroissiens curieux et intéressés puissent se rendre compte de tout ce qui était mis en œuvre pour faire vivre la paroisse, au service des paroissiens. Ce fut aussi l'occasion d'identifier ceux qui avaient un peu de disponibilité pour participer

ponctuellement ou dans la durée aux actions proposées. La mobilisation fut très forte et en retour très appréciée par ceux qui ont eu le plaisir de faire le tour des stands. Nous aurons sans doute l'occasion et le plaisir de renouveler ce forum à l'avenir.

Un livret a été créé pour l'occasion, qui regroupe l'ensemble des informations essentielles et il est disponible à l'entrée du temple. Nous remercions vivement toutes celles et tous ceux qui se sont impliqués dans ce forum.

Jérôme Thomas

#### Echos du synode régional conjoint luthéro-réformé 2023

Pour la première fois en Région Parisienne, Luthériens et Réformés ont fait synode commun pour célébrer ensemble les 10 ans de la création de l'Eglise Protestante Unie, communion luthéro-réformée, et les 50 ans de la Concorde de Leuenberg, premier pas de ce regroupement de nos deux églises.

Le déroulé de ce synode, très dense, a alterné moments de partage en commun, dont le culte final avec célébration de la Sainte Cène, et travail en synodes séparés luthériens et réformés. Le thème du synode portait sur « Mission de l'Eglise et Ministères ». C'était l'aboutissement au niveau régional d'un travail de plusieurs années réalisé à partir des inputs des différentes paroisses ayant travaillé sur les documents issus de

précédents travaux. Accompagnant l'évolution de la société, une réflexion est actuellement conduite pour redéfinir les contours du travail pastoral et envisager la mise en place de nouveaux ministères, complémentaires.

Rappelons que les synodes (littéralement « faire route ensemble ») sont les lieux où se définissent les orientations et décisions de l'Eglise Protestante Unie. La gouvernance de notre Eglise (système « presbytérien-synodal ») s'appuie sur les conseils presbytéraux des églises locales (paroisses) pour prendre des décisions en synodes régionaux, qui eux-mêmes rapportent au synode national.



Hélène Haering, déléguée au synode régional

#### La bible ça m'intéresse!



Malgré la pluie, **beau succès** samedi 18 novembre dernier pour "La Bible ça m'intéresse" sur le thème de la **violence de Dieu**, **violence des hommes**.

#### Contée biblique

Les contées bibliques œcuméniques reprennent à l'église Sainte-Thérése (près du RER de Rueil).

La prochaine réunion se tiendra **Samedi 2 décembre,** de 17h15 à 18h15, sur le thème :

St Paul et les femmes, loin des clichés.

Les prochaines contées bibliques auront lieu le 9 mars et le 27 avril 2024.

#### Retour sur le WE de collecte alimentaire Croix Rouge à Rueil

Comme chaque année, grâce à Sophie Lapierre, paroissienne très engagée à la Croix Rouge, les jeunes du KT ont été sollicités pour une action bénévole de solidarité. Peut-être êtes-vous allés faire vos courses au Carrefour City du nouveau quartier de l'Arsenal le dernier WE de novembre et avez-vous vu des jeunes en équipe vous proposer d'acheter des denrées pour les personnes défavorisées de Rueil ?

C'est une expérience riche de partage, une manière de mettre la foi en acte. A encourager !

Muriel Ott

#### Pèlerinage œcuménique en Albanie

Un pèlerinage œcuménique va être organisé du 6 au 13 mai 2024, avec pour double objectif de vivre une véritable expérience œcuménique fraternelle et de prière, et d'aller à la rencontre des chrétiens albanais. Les personnes intéressées peuvent se rapprocher de Michel Aubry pour toutes informations (06 77 53 00 93).





#### **AGENDA DECEMBRE 2023**

14h30-16h30	Atelier décorations en vue de la Fête de l'Avent	
17h15-18h15	Contée biblique à Ste Thérèse, 21 av. de Seine, Rueil-Malmaiso	
9h30 10h30	Répétition groupe Musique et joie liturgique Culte : Pasteur Etienne Rufenacht Orgue : Jacqueline Latargez	
17h	Concert des Amis de l'orgue : Flûtes et orgue	
19h30 – 20h15	Halte Prière	
14h30	Préparation de la salle et des comptoirs de l'Avent	
10h30	Culte: Pasteur Etienne Rufenacht KT 4 - Fête de l'Avent - Journée d'offrande Comptoirs de l'Avent - Repas paroissial (cf. ci-dessous) Orgue: Muriel Tucker	
10h30	Culte : Pasteur Etienne Rufenacht Orgue : Cécile Cortot	
-	Exceptionnellement pas de culte le matin	
19h	Veillée de Noël au temple de Suresnes	
10h30	Culte de Noël, avec Sainte Cène : Pasteur Etienne Rufenacht Orgue : Jacqueline Latargez	
10h30	Culte : Pierrette LIENHART Orgue : Muriel Tucker	
	17h15-18h15  9h30 10h30  17h  19h30 - 20h15  14h30  10h30  10h30	



#### Comptoirs de l'Avent et Repas paroissial du 10 décembre



Le dimanche 10 décembre se dérouleront les Comptoirs de L'Avent dans nos locaux du 32 rue Molière à Rueil-Malmaison.

Après **le culte** prévu à **10h30**, nous nous retrouverons dans la salle Béthel pour découvrir **les stands** préparés par des paroissiens de toutes les générations (confitures, paniers de Noël, biscuits, mendiants en chocolat, et bien d'autres produits de décoration).

**Un repas paroissial,** précédé d'un vin chaud, sera servi autour de 13h par les équipes de la commission festive dans la salle Concordia. **Au menu** : Soupe ou Crudités - Poulet au curry et Riz - Bûche glacée et gâteau. *Participation aux frais* : *Adultes 14€ Enfants 8€ (tarifs indicatifs)*.

#### Belle occasion pour chacun de venir avec des amis!

Cette journée du 10 décembre est préparée en amont par la commission festive qui sollicite la contribution de volontaires pour diverses activités.

**Samedi 2 décembre**: Atelier décoration 14h30-16h30 au temple (32 rue Molière, Rueil-Malmaison) **Samedi 9 décembre**: Mise en place de la salle, préparation de paniers de Noël, mise en sachets des biscuits, atelier décoration dès 14h30 au temple (32 rue Molière, Rueil-Malmaison).

Pour vous inscrire, ou pour tout renseignement complémentaire, vous pouvez vous rapprocher de Lydie, Nathalie, Gérard, Albert après les cultes.

Contact: Albert: 06 62 84 79 71 - laizindomptables@vahoo.fr

La Commission festive

#### Selon Notre Foi

Eglise Protestante Unie de Rueil-Nanterre
32 rue Molière, 92500 Rueil Malmaison
© 01 47 51 02 82 - Mail : contact.epurn@gmail.com

☎ 01 47 51 02 82 - Mail : contact.epurn@gmail.com
Site Internet : www.eglise-protestante-unie.fr/rueil-et-nanterre-p71815
Impression artisanale – Resp. : Albert Boum & Hélène Haering



Le Pasteur Etienne Rufenacht reçoit le vendredi de 10 h. à 13 h.et sur rendez–vous.

Président du Conseil Presbytéral : Thierry Herrenschmidt Trésorier : Christian Lekime (5 av du Parc 92400 Courbevoie) Les cotisations sont à adresser au trésorier à l'adresse de l'église ou par virement